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ABSTRAK 

Elsa Manora. NIM 1708202039, “PENGELOLAAN DANA BIMBINGAN 

HAJI PADA MASA PANDEMI COVID 19 BERDASARKAN UNDANG-

UNDANG NOMOR 8 TAHUN 2019 TENTANG PENYELENGGARAAN 

IBADAH HAJI DAN UMRAH (Studi Kasus KBIHU AS-SYA’RONIYAH 

Kecamatan Kapetakan Kabupaten Cirebon)”. 2022. 

Ibadah haji merupakan rukun Islam yang ke lima, hal ini kewajiban bagi umat 
islam yang secara fisik dan finansial mampu untuk melakukan perjalanan ke 
baitullah. Tidak bisa dipungkiri, Indonesia merupakan negara terbesar dalam 
mengirimkan Jemaah haji dan umrahnya sepanjang sejarah. Fenomena wabah 
baru yaitu Covid-19 yang berasal dari Wuhan, Menteri Agama Republik 
Indonesia mengumumkan pembatalan pemberangkatan haji tahun 2020. Dalam 
KBIHU Asy-Sya’roniyah adanya Pembatalan pemberangkatan haji pada tahun 
2020 perlu adanya juga bimbingan haji untuk persiapan pada tahun 2021, Dana 
bimbingan haji hanya dipungut satu kali, untuk pemantapan bimbingan haji tentu 
perlu adanya dana sedangkan dana anggaran bimbingan haji sudah digunakan 
sebelum masa pandemi covid 19. 

Penelitian ini bertujuan untuk menjawab dari pertanyaan-pertanyaan yang 
menjadi rumusan masalah: “Bagaimana Pengelolaan dana Bimbingan Haji pada 
masa pandemi covid 19 berdasarkan undang-undang nomor 8 tahun 2019 di 
KBIHU Asy-Sya’roniyah.” Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif data 
yang dikumpulkan dengan cara interview (wawancara), observasi, dokumentasi 
dan dianalisis dengan metode deskriptif analisis. 

Adapun hasil dari penelitian ini Pengelolan dana bimbingan haji pada masa 
pandemi covid 19 di KBIHU Asy-Sya’roniyah dalam pengelolaanya cukup baik, 
Pada masa pandemi calon Jemaah haji hasil kesepakatan bersama membayar 
dana iuran kembali untuk bimbingan haji karena dana anggaran bimbingan haji 
sebelum pandemi sudah digunakan. Berdasarkan pasal 33 undang-undang nomor 
8 tahun 2019 mengenai pembiayaan bimbingan haji seharusnya menjadi 
tanggung jawab dari KBIHU. Akad pembiayaan dana bimbingan haji 
berdasarkan hukum ekonomi syariah yang paling sesuai adalah menggunakan 
akad ijàrah dan isthisna’. 

Kata kunci: Dana Bimbingan Haji, Masa Pandemi dan KBIHU Asy-
Sya’roniyah 
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ABSTRACT 

 

Elsa Manora. NIM 1708202039, “MANAGEMENT OF THE HAJJ GUIDANCE 
FUND DURING THE COVID-19 PANDEMIC BASED ON LAW NUMBER 8 OF 
2019 ABOUT THE HAJJ AND UMRAH (Case Study Of KBIHU ASY-
SYA'RONIYAH Sub-District Of Kapetakan Cirebon Regency)”. 2022. 

Hajj is the fifth pillar of Islam, it is an obligation for Muslims who are physically 
and financially able to travel to the temple. It is undeniable, Indonesia is the 
largest country in sending Hajj and Umrah pilgrims throughout history. The new 
outbreak phenomenon, namely Covid-19 originating from Wuhan, the Minister of 
Religion of the Republic of Indonesia announced the cancellation of the 2020 Hajj 
departure. In the KBIHU Asy-Sya'roniyah there is the cancellation of the Hajj 
departure in 2020, it is also necessary to have Hajj guidance for preparation in 
2021, Guidance Fund Hajj is only collected once, for the consolidation of Hajj 
guidance, of course there is a need for funds, while the Hajj guidance budget 
funds have been used before the COVID-19 pandemic. 

This study aims to answer the questions that become the formulation of the 
problem: "How is the management of Hajj Guidance funds during the covid 19 
pandemic based on law number 8 of 2019 at KBIHU Asy-Sya'roniyah." This study 
uses qualitative research data collected by means of interviews (interviews), 
observation, documentation and analyzed by descriptive analysis method. 

As for the results of this study, the management of Hajj guidance funds during the 
COVID-19 pandemic at KBIHU Asy-Sya'roniyah was quite good in management. 
During the pandemic, the prospective Hajj pilgrims agreed to pay back the 
contribution funds for Hajj guidance because the Hajj guidance budget funds 
before the pandemic had already been reached. used. Based on article 33 of law 
number 8 of 2019 regarding the financing of Hajj guidance, it should be the 
responsibility of the KBIHU. The most suitable financing contract for the Hajj 
guidance fund based on sharia economic law is using the ijrah and isthisna' 
contracts. 

Keywords: Hajj Guidance Fund, Pandemic Period and KBIHU Asy-
Sya'roniyah 
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 الملخص

مانورا كوفيد   , NIM,1708202039إلسا  جائحة  خلال  الحج  توجيه  أموال  إدارة   "19 

- (دراسة حالة لمنطقة آسي ةحول تنظيم الحج والعمر   2019لعام    8بناءً على القانون رقم  

  ”. 2022.سيريبون ريجنسي) ,، منطقة كابيتاكانKBIHUسيرونيا 

جسديًا   القادرين  المسلمين  على  واجب  وهو   ، الإسلام  أركان  من  الخامس  الركن  هو  الحج 

دولة في إرسال حجاج  أكبر  إندونيسيا هي  أن  إنكار  يمكن  المعبد. لا  إلى  السفر  وماليًا على 

الفاشية   ظاهرة  عن  إندونيسيا  جمهورية  في  الدين  وزير  أعلن  التاريخ.  عبر  والعمرة  الحج 

. في 2020التي نشأت من ووهان ، إلغاء مغادرة الحج لعام    Covid 19تحديد  الجديدة ، وبال

ضروريًا أيضًا لتوجيهات الحج    2020 يعد إلغاء مغادرة الحج في عام KBIHU, السيرونية

، يتم جمع صندوق توجيه الحج مرة واحدة فقط ، لتوحيد إرشادات الحج 2021 للتحضير لعا 

إلى   حاجة  هناك  بالطبع  جائحة  ،  قبل  الحج  توجيه  ميزانية  أموال  استخدام  تم  بينما  أموال 

 19كوفيد 

عن الأسئلة التي أصبحت صياغة المشكلة: "كيف يتم إدارة   تهدف هذه الدراسة إلى الإجابة

في   2019لعام    8بناءً على القانون رقم    19-صناديق توجيه الحج خلال فترة جائحة كوفيد  

هذه KBIHUالسيرونية  تستخدم  عن    ."  جمعها  تم  التي  النوعية  البحثية  البيانات  الدراسة 

 طريق المقابلات (المقابلات) والملاحظة والتوثيق وتحليلها بطريقة التحليل الوصفي. 

الحج خلال جائحة   توجيه  أموال  إدارة  ، فإن  الدراسة  لنتائج هذه  في   COVID-19بالنسبة 

الو   KBIHUالسيرونية  أثناء   ، جيد  بشكل  إدارتها  الحجاج تمت  على  الاتفاق  تم   ، باء 

قبل  كانت  الحج  توجيه  ميزانية  أموال  لأن  التوجيه  الحج.  مستحقات  سداد  على  المرتقبين 

المادة   بناءً على  بالفعل.  القانون رقم    33الجائحة مستخدمة  تمويل    2019لسنة    8من  بشأن 

تمويل   . أنسب عقد KBIHUإرشادات الحج ، يجب أن تكون مسؤولية الحج من مسؤوليات  

الإجارة  عقود  استخدام  هو  الاقتصادية  الشريعة  أساس  على  الحج  إرشاد  لصناديق 

  والإستصناع. 

  KBIHU السيرونية و الوباء  فترة  ,صندوق إرشاد الحج :الكلمات المفتاحية
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